



野沢 music day 2020 ～ぼくらの音楽会～

◇ コロナ禍でもできる音楽会を模索してきた結果、子どもたちの普段の学習の成果を映像と音声で残そうということで立ち上がった収録会。コロナの感染状況が比較的落ち着いたことから保護者の皆様にも収録の様子を参観していただくことと致しました。当日は、駐車場のスムーズな出入りや、細やかな収録へのご配慮とご協力、ありがとうございました。

子どもたちは、たくさんのカメラやお家の方を前にして、いつもと違った雰囲気の中で緊張している様子も見られましたが、いざ指揮者の合図で演奏が始まると、どの学年もこれまでの練習成果を十分に発揮して、心にしみる演奏をすることができました。収録の参観という例年と違った音楽会でしたが、真剣に聞いてくださった保護者の皆様によって子どもたちの演奏により一層磨きがかかりました。子どもたちはみんなでひとつになって演奏する喜びと、私たち大人は子どもたちのすばらしい演奏を聴けることの幸せを感じられた一日になりました。



本に親しむ

◇ 11月30日から12月11日まで、読書旬間を計画しています。以前行われた「スマホ、タブレット、ゲーム機等に関するアンケート」の結果を見ると、臨時休業や分散登校を境に、ネットゲームや動画視聴の時間が長くなった子が増えています。ゲーム依存やネット依存になる前にしっかりと対策を立てていかなければならない時代です。これからは、ゲームや動画視聴以外にも、如何に楽しい時間を見つけ出すことができるかが重要です。



本校では、PTAやボランティアの皆様のご協力を得ながら、朝の読み聞かせの時間を行っています。朝のお忙しい時間帯にもかかわらず、子どもたちのために来校していただいているボランティアの皆様には、本当に感謝です。ありがとうございます。今年は、コロナ禍ということもあり、毎週という訳にはいかないところもありますが、子どもたちは毎回とても楽しみにしていて、金曜の朝の読み聞かせの時間にはどの教室でも、じっと読み聞かせに耳を傾ける子どもたちの姿が見られます。決して本を読んでもらうこと、本を読むことが嫌いなわけではないのだということがわかります。ゲームやネットの時間を減らすことで生み出された時間の使い方として、親子で読書（読み聞かせ）はいかがでしょうか。子どもたちが本に親しめる環境として、大人である私たち自身がスクリーンタイム（スマホやパソコンの画面に向かっている時間）を減らし、本に親しむことも大事にしていかなければと感じます。

収穫の秋

◇ 今年は新型コロナ感染防止のため、例年であれば多くの皆さんに学校においていただいていた学習活動がなかなかできない現状ですが、2年生と3年生のクラスの希望で学校近くの畑を貸していただく形でご協力いただいています。地域にお住まいの〇〇さんに学校の東側にある畑をお借りし、2年生は大豆を、3年生は大根を育てています。2年生は、収穫した大豆できなこを作り、米作りをしている5年生にきなこを届ける代わりにお餅をもらうという作戦を立てて頑張っています。また3年生は、一人一畝で大根を育て、地域の方に買っていただきたいという願をもって準備を進めています。いずれも学校の敷地内だけでは



は広さが足りず、より広い畑でやりたいという子どもたちの願いから始まった活動で、〇〇さんに畑を貸していただけたことで、子どもたちは毎日のように畑に通って土やそれぞれの野菜とのかかわりを深めてきました。子どもたちの主体的な学びにつながっており、大豆や大根だけでなく、子どもたちの心の中にも様々な収穫がありました。大切な土地を貸していただいた〇〇さんをはじめ、かかわっていただいた地域の皆様に感謝です。これからも人との出会いを大切にしながら子どもたちの主体的な学びにつなげていきたいと思ひます。



秋の遠足 (1年) ～コスモタワー～



修学旅行 (6年) ～清水港クルーズ～

教頭の目

秋の遠足

10月26日(月)に、1年生と2年生の秋の遠足が行われました。

1年生は小学校初めての遠足で白田のコスモタワーへ行きました。すれ違う人に挨拶をしたり、列を崩さないように歩いたり、最後の稲荷神社の参道は旧坂で階段ばかりでしたが、弱音を吐く子は一人もおらずに最後まで登り切ったりと、半年で立派な1年生に成長した姿がたくさん見られました。

2年生は、帰りに小海線の列車の故障で1両編成の運行でしたが、みんなで協力して乗車し、全員無事に帰ってくることができました。

どちらの学年も、学校の中だけではできない経験や気づきをたくさんしてことができました。コロナだからできない、やめる、ではなく、如何に感染予防をしながら行っていくか、をこれからも大切にしていきたいと思います。

修学旅行

本来ならば小学校最後の一番の思い出に残る、首都東京への修学旅行になるはずでしたが、今年はコロナの影響で行き先は静岡。しかし最高の天気恵まれ、日本一の富士山を眺めながら、子どもたちの思い出に残る最高の修学旅行になりました。修学旅行自体を中止する学校もある中、無事に行ってくることができました。保護者の皆さんをはじめ、今回の旅行にかかわっていただいたすべての皆様に感謝です。

以下は、6年生女子の振り返り文の抜粋です。

初めてみんなで行った旅行の行き先は静岡でした。1泊2日の短い時間でしたがすごく楽しかったです。～中略～

クルージングの船は海賊船がモチーフで、外見はもちろん、中もすごく豪華なデザインでした。船に乗っている時間はあっという間だったけど、そのあっという間の短い中で友だちとも話せたし、イルカやカモメなどの生き物も見れました。これが一番楽しかったので幸せな時間でした。～中略～

短い時間でしたが、友だちとも愛を深められたし、自分の目標の「全員で楽しみ、ケンカなどがなく、一生の思い出に残るようにしたい」というのを達成できたのでよかったです。2日間、本当に幸せな時間でした。

11月中旬から12月の予定

11月

- 16日(月) 相談旬間 ～11/27
からだと心の学習旬間 ～11/27
なかよし旬間 ～11/27
- 17日(火) なかよし集会
6年からだと心の学習講演会
- 18日(水) 焼き芋 (1,6年、3,4年姉妹学級)
- 19日(木) 眼科検診 (1・3・5年)
- 20日(金) 来入児発達検査、来入児保護者会 (3時間日課)
- 21日(土) ドッジボール大会
- 23日(月) 勤労感謝の日
- 24日(火) CS運営委員会
- 26日(木) 月曜時間割
租税教室 (6年)
眼科検診 (2・4・6年)
- 30日(月) 読書旬間 ～12/11

12月

- 1日(火) 児童会
- 2日(水) PTA常任委員会・評議員会
- 3日(木) 2,3年スケート教室
引落日
- 4日(金) なかよし、ひだまり校外学習
- 5日(土) 県立中入試
- 7日(月) 学期末清掃 ～12/25
- 9日(水) 支部児童会
授業参観(分散)、学年学級懇談会
CS推進委員会
- 11日(金) 4年スケート教室
- 14日(月) 5時間日課 ～12/24
- 15日(火) 県立中合格発表
年末全国交通安全運動 ～12/31
- 16日(水) けん玉講習 (1年)
- 25日(金) 2学期終業式 (4時間日課)

年末年始休業 12/26(土)～1/6(水)